

## **Rückblick auf die EXPERTsuisse Steuertagung vom 3. November 2022 – Auch die Welt der Steuern dreht sich immer schneller**

An der Steuertagung trafen sich Teilnehmende und Referierende aus Beratung, Verwaltung und Lehre zu top aktuellen Themen, einem persönlichen fachlichen Austausch und Networking vor Ort im Hotel Schweizerhof, im Herzen von Bern an zentralster Lage direkt neben dem Bahnhof.

Die Tagung widmete sich steuerpolitischen Aktivitäten zu laufenden und geplanten Steuerreformen auf nationaler sowie internationaler Ebene, Gesetzes- und Praxisänderungen sowie wichtigen Gerichtsentscheiden. Im Fokus stand dabei das BEPS 2.0 Projekt über welches Dr. Achim Pross (OECD) zusammen mit Tamara Pfammatter (Staatssekretariat für internationale Finanzfragen) den politischen Bogen spannten und die Hintergründe zu den aktuellen Entwicklungen erläuterten. Fabian Baumer (Eidg. Steuerverwaltung) und Dr. Martin Schmid (Ständerat) gaben mit viel Humor Einblick in altbekannte Reformprojekte, die in ihrer Neuauflage wieder im Gesetzgebungsprozess aktuell sind. Auch kamen die indirekten Steuern, allen voran Neuerungen im Bereich der Mehrwertsteuer und Verrechnungssteuer, nicht zu kurz. Wie die EU durch den Erlass neuer Richtlinien (indirekt) Einfluss auf die Substanzbeurteilung der Schweiz hat, erläuterten die Professoren Klaus von Brocke und René Matteotti anhand praxisnaher Fallbeispiele.

Fazit: Eine gelungene Steuertagung mit rund 200 Teilnehmenden aus allen Landesteilen, hochkarätigen Referierenden, Simultanübersetzung ins Französische und eine humorvolle, illustrative Interpretation der Inhalte.

Seien auch Sie nächstes Jahr im Hotel Schweizerhof in Bern wieder mit dabei und reservieren Sie sich schon heute den 2. November 2023!

### **Links & Downloads**

- [Rückblick EXPERTsuisse Steuertagung 2022](#)